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Pero, más que el tema también del reglamento, me gusta-
ría saber cómo está el tema del contrato de gestión y si real-
mente la primera contratación será el puesto de secretario o 
secretaria que, en este caso, será mujer –entendemos–, como 
uno de los acuerdos que llegamos entre los grupos . Y era más 
que nada eso, ¿cómo está el contrato de gestión de la agen-
cia valenciana, aparte del reglamento que me dice que se 
aprobó? Intentaremos tener una copia de él .

Y más que nada el segundo escalafón en lo que es la agencia 
valenciana, cómo podría… o cuándo estará listo para saberlo, 
porque, realmente, una de las personas que tiene que estar 
en el consejo de dirección, aunque sea con voz pero sin voto, 
es la secretaria general en este caso .

Y ya luego, por último, es un tema que a nuestro grupo le 
preocupa y más que nada por el tema de las promesas que 
ha hecho el president sobre dónde se iba a ubicar la Agencia 
Valenciana de la Innovación . Está claro que la institucional va 
a ir en Alicante .

Pero desde nuestro grupo ya le informo que hemos presentado 
una moción en el Ayuntamiento de Alicante para que se pueda 
aprobar y que venga aquí pidiendo que, tanto la institucio-
nal como la operativa, y la operativa más importante, no como 
parece que va a ser, resida en Alicante como uno de los compro-
misos que entendemos que adquirió el presidente, Y no solo 
se refería a lo que era la sede institucional y entendemos que 
Alicante y como uno de los pasos importantes para descentrali-
zar y poder ir más organismos fuera de lo que es la provincia de 
Valencia, pues entendemos que sería más que aceptable .

Y esperemos que, primero en el Ayuntamiento de Alicante se 
acepte esa moción, venga aquí y nosotros la podamos solici-
tar a tiempo para el año que viene .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Woodward . (So d’un telèfon mòbil)

Honorable conseller, té vosté la paraula .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Sí, la veritat és que, efectivament, hi ha un tema d’operativitat . 
La seu oficial, la seu social està a Alacant. La seu operativa està 
repartida ara, en principi, entre València i Alacant, però és que en 
el futur, el que hem de pensar és en agències de coordinació de la 
innovació. I això significa que hem d’estar prop dels clúster indus-
trials . I, per tant, està clar que els clústers que hi ha en el sud –que 
està el clúster de la sabata, el clúster del tèxtil, etcètera– necessi-
ten operadors i tècnics que siguen conscients d’això .

Però en la resta de la Comunitat Valenciana hi ha un altre 
tipus de clústers sobre els quals l’agència de la innovació ha 
de treballar des de la proximitat .

Per tant, no es tracta de . . . Està claríssim que el que ha dit el 
president va a missa, és a dir, la seu oficial està a Alacant. El 

que passa és que l’operativa ha d’estar en funció dels contex-
tos operatius industrials, etcètera . Jo estic convençut que 
Alacant serà importantíssim, perquè la base econòmica d’Ala-
cant és potentíssima des del punt de vista del canvi del model 
productiu .

Pensen que el que hi ha a Alacant són sectors tradicionals 
que tenen un futur magnífic si els ajudem a les empreses a 
fer el canvi de model productiu . No només les dos que he dit . 
Està l’agroalimentari . . ., hi ha molts altres que estan ahí i que 
estan demanant l’ajuda dels poders públics democràtics per 
a poder fer el salt en un món globalitzat . I en eixe sentit, per 
tant, no serà problema .

Sí que hi ha un xicotet problema, i és dir que la lentitud és 
perquè moltes de les persones que han de formar part dels 
consells d’administració i, sobretot, dels consells assessors 
vénen d’altres institucions i el ritme en què eixes altres insti-
tucions els nomenen ja no depén de nosaltres sinó d’eixes 
institucions .

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller .

La següent pregunta la formula l’il·lustre diputat Emigdio 
Tormo .

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente .

Honorable conseller, ¿qué cambios tiene previstos este año el 
Consell en el impuesto sobre sucesiones y donaciones a fin 
de eliminar el agravio fiscal de los contribuyentes valencia-
nos por este impuesto?

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Tormo .

Conseller, té vosté la paraula .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

En relació a la pregunta que fa sa senyoria respecte als 
canvis en l’import de successions i donacions per a l’exercici 
2018, inclosos en l’avantprojecte de la llei de mesures fiscals 
i de gestió administrativa i financera, cal assenyalar que la 
Comunitat Valenciana patix un infrafinançament injust, injus-
tificat que, ara per ara, continua. I que encara que tenim el 
compromís del ministeri d’hisenda i del propi president Rajoy 
que puga resoldre’s abans del 2018, comprendrà sa senyoria 
que hem d’optar per un criteri de prudència i contemplar un 
escenari on se’ns obliga a continuar reduint el dèficit.
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Per tant, mentre no tinguem garantia d’un canvi substancial 
en les fonts d’ingressos de La Generalitat sembla oportú ajor-
nar les decisions autònomes que suposen una pèrdua d’in-
gressos . En eixe sentit, cal apuntar que en l’avantprojecte 
de les mesures per a l’any que ve no inclou cap novetat al 
respecte . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, conseller .

Senyor Tormo, té vosté la paraula .

El senyor Tormo Moratalla:

Gracias, señor presidente .

Honorable conseller, me temía la respuesta . Mire, hay dos 
formas de encarar la reactivación económica . Una es la tan 
querida por la izquierda de cargar con impuestos a la socie-
dad, aumentar la carga impositiva . Es tan grata para ustedes 
y que se empeñan en usar y abusar de ella aun cuando hay 
indicios de mejora económica .

La otra es la que Ciudadanos en la comunidad propone, la que 
ha conseguido en otras comunidades como Andalucía, que 
no creo que esté mejor financiada que esta. Yo soy diputado 
de la Comunidad Valenciana, ciudadano de la Comunidad 
Valenciana, ilicitano orgulloso de serlo y quiero lo mejor para 
la comunidad en la que vivo y en la que trabajo y para la que 
trabajo . Pero no creo que en la comunidad andaluza estén 
para tirar excesivamente cohetes .

Y ahí la influencia de este partido ha conseguido que se 
reduzca el impuesto de sucesiones y donaciones . Le digo 
más, en Murcia, nuestros vecinos del sur, que tampoco creo 
que estén excesivamente bien económicamente hablando, 
también ha conseguido Ciudadanos que se reduzca la carga 
impositiva de este impuesto y de otros en un 60% en dos 
años . Este año un 10% más . Como digo, el 60% .

Señor conseller, se trata de aprovechar las oportunidades que 
ofrece la incipiente recuperación económica . Impulsando 
la creación de empleo, eso rescata personas; mejorando la 
capacidad económica de las rentas medias y de los trabaja-
dores, eso rescata personas; y, sobre todo, garantizando la 
solvencia de las cuentas públicas . ¿Sabe usted dónde pone 
esos tres requisitos? En el acuerdo firmado entre Ciudadanos 
y el Partido Socialista en la comunidad andaluza .

Por lo tanto, si allí lo pueden hacer –que yo creo que no son 
más listos que nosotros, tampoco más tontos– aquí lo pode-
mos hacer . Y digo siempre a instancias de Ciudadanos . El 
presidente del instituto valenciano de la empresa familiar 
declara recientemente que la subida del impuesto de suce-
siones y donaciones ya ha contribuido al cierre de empresas . 
La mala gestión de las sucesiones en las pequeñas empre-
sas y en las donaciones es una de las principales amena-
zas del colectivo, agravado en el 2017 por el incremento del 
impuesto de sucesiones aportado por La Generalitat y que 
usted ya me ha dicho que para el 2018 tampoco se va a tocar .

El señor presidente de La Generalitat, en cada una de las 
intervenciones de índole económica y no económica que 
tiene en esta casa, se precia y se vanagloria de su buena 
gestión económica y de cómo eso mejora la confianza de 
los distintos actores para radicarse en esta comunidad y 
para generar más actividad económica . Y, por lo tanto, más 
impuestos y más tasas que redunden en beneficio de los 
servicios públicos de esta comunidad .

Pues bien, si esto es así, como dice el presidente de La 
Generalitat y yo no voy a dudar ni un ápice de su palabra, 
¿por qué no utiliza esa mejora –incipiente si quiere, pero 
mejora al fin y al cabo– de la situación económica para hacer 
algo para aquellos que heredan bienes de sus mayores que 
se lo han ganado a pulso y que no tienen por qué sufrir la 
carga impositiva que sufrimos en esta comunidad? Porque 
Andalucía –gobernada por el PSOE– y Murcia –gobernada 
por el PP– ya lo han hecho a instancias de este partido, que 
es el partido de la ciudadanía .

Señor conseller, me temía, como digo, su respuesta . Siempre 
se escudan en la infrafinanciación. Y a mí me parece bien que 
tenga la bandera de la infrafinanciación para conseguir mayo-
res ingresos para esta comunidad . Porque, como le decía al 
principio, yo soy diputado de esta cámara y usted es conseller 
de esta comunidad autónoma . Por lo tanto, tiene que partirse 
la cara, si me permite la expresión, para conseguir el mayor 
beneficio para sus ciudadanos.

Pero ha llegado el momento en que deje de quejarse y que 
deje de hacer cosas como dotar a nuestros presupuestos de 
1.300 millones ficticios, como usted dice, para cuadrar los 
presupuestos a base, si también me permite decirlo, de marti-
llazos . Lo que tiene que hacer es su labor, su función y empe-
zar por esta mínima reducción que nosotros le pedimos que 
no va a ser una gran carga para las cuentas de La Generalitat 
pero sí que es un gran impulso por el simbolismo y el signifi-
cado que tiene para nuestros ciudadanos .

Nada más .

Gracias, señor conseller . (Aplaudiments)

 

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor Tormo .

Conseller, té vosté la paraula .

El senyor conseller d’Hisenda i Model Econòmic:

Bé, jo no sé si vosté creu que 259 milions és poca cosa, 259 
milions . Imagine vosté les coses que podem fer amb el raquí-
tic finançament que tenim per a fer això. 259 milions.

Però ¿per qui vosté està preocupat? ¿Per què eixa preocu-
pació? Li vaig a donar unes xifres sobre l’any 2016 . (Soroll de 
papers) De 162 .000 herències i donacions que es produïren 
en el 2016 només 12 .800 casos, no aplega al 8%, els hereus 
o donataris hagueren de pagar més de 500 euros, 800 euros . 
(Se senten veus que diuen: «¡No!»)
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Cap empresari, que quede clar, diga el que diga qui vullga, cap 
empresari paga més –(veus), ¡deixe’m que ho explique jo!–, 
cap paga més del que pagava per heretat . ¿Per què? Perquè la 
tributació sobre l’empresa familiar continua igual que abans 
d’arribar nosaltres al govern, exactament igual, la de l’em-
presa familiar . Una altra cosa són els temes familiars i els 
temes personals, que això evidentment nosaltres hem baixat 
del 75 al 50% els beneficis fiscals. ¡És veritat això!

Però està vosté parlant d’economia, està parlant d’empresa . I 
sobre això realment fa una mica riure –perdone l’expressió– 
dir que alguna empresa haja hagut de tancar per un no canvi 
que ha hagut, per un no canvi, perquè si haguera hagut un 
canvi jo haguera pogut vore si n’hi havia una correlació deter-
minada, però si no n’hi ha un no canvi respecte de la tributa-
ció empresarial crec que és una mica forçat, ¿eh?, el titular, 
una miqueta forçat . Això és el que m’agradaria dir-li . Per tant, 
cap empresari paga .

I, sobretot, per favor, per favor, si vosté m’està diguent que 
posarem 1 .325 milions perquè no tenim, i no volem tancar 
cap escola, i no volem tancar cap ambulatori, pensen vostés 
que bé vindran eixos diners que vosté creu que no són neces-
saris i podem prescindir d’ells .

¡Escolte!, quan tingam un nou sistema de finançament auto-
nòmic, ja parlarem, ja parlarem, perquè ací n’hi ha altres 
anotacions que no són només d’ingressos, és de justícia social 
i de justícia tributària, però com a mínim, en esta situació, no .

Jo crec, senyories, que és fàcil fer demagògia en el tema 
dels impostos, és veritat, perquè ningú vol pagar impos-
tos –¡jo tampoc!–, però hem de pagar per solidaritat social, 
evidentment .

Per tant, no vagen per ahí, no vagen per ahí perquè si vostés 
descontextualitzen el seu debat, no parlen que açò és un 
ingrés propi, que no podem renunciar a ell perquè quedaríem 
fatal en la mesa de negociacions del nou sistema de finança-
ment autonòmic . Nosaltres hem d’anar a la mesa de negoci-
ació del nou finançament amb tota l’autoritat moral que per 
part nostra n’hi ha hagut una reducció dels ingressos . Perquè, 
aleshores, ¿què mos diran? ¿Vostés de què estan protestant 
si el poquet que podien fer estan reduint-lo? (Se sent una veu 
que diu: «¡Sí, señor!»)

És un problema fonamental d’autoritat moral, d’autoritat 
política i de saber que allò important són els serveis socials 
i de l’estat del benestar que no podem prescindir ni un euro 
per a poder finançar·lo. (Se sent una veu que diu: «¡Muy bien!»)

Moltes gràcies . (Aplaudiments)

El senyor president:

Moltes gràcies, senyor conseller .

La següent pregunta la formula la il·lustre diputada Beatriz Gascó 
al conseller d’Educació, Investigació, Cultura i Esports . (Veus)

Senyories, escoltem a la diputada que formula la pregunta .

Té vosté la paraula, senyoria .

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias, presidente .

Buenas tardes, conseller .

Bueno, usted ya conoce la pregunta pero por deferencia 
(soroll de papers) al resto de diputados y a las personas que 
nos acompañan le recuerdo que la pregunta dice: ¿qué medi-
das piensan adoptar y qué acciones van a emprender para 
retirar la agenda escolar que se ha repartido en centros 
educativos de la Vega Baja y del Medio Vinalopó con topó-
nimos de las localidades en catalán y un mapa dels Països 
Catalans, y garantizar que esta situación no se vuelva a 
repetir?

Mire, señor Marzà, la situación es muy grave, y la situación 
es muy grave porque, sobre todo, el otro día, en la sesión de 
control, usted se intentó tomar este tema a la ligera, sobre 
todo apelando a cuestiones de libertad y de pluralidad . (Algú 
fa: «Xxxt.»)

Y a mí me gustaría preguntarle…

El senyor president:

 Disculpe, disculpe, senyoria .

Senyories (se sent una veu que diu: «No se oye nada»), silenci 
per a escoltar a l’oradora que està en l’ús…

La senyora Gascó Enríquez:

No, es que me están diciendo que no se está escuchando, no 
es porque nadie estuviera hablando .

El senyor president:

Disculpe vosté . Ho tindrem en compte a l’hora del temps .

La senyora Gascó Enríquez:

Gracias .

Bueno, le decía que no sé si aquel día, en la sesión de control, 
cuando usted dijo que el reparto se debía a una cuestión y 
el problema era una cuestión de pluralidad, si esto lo decía 
en serio, conseller (soroll de papers), porque yo considero que 
entonces estamos ante una cuestión muchísimo más grave .

Porque es verdad que la pluralidad y la libertad son valores 
positivos pero, señor conseller, esos valores tienen límites . Y 
¿sabe cuáles son? La legalidad . Porque estas son las reglas del 
juego que todos aceptamos para vivir en convivencia .

Y una persona por supuesto que es libre, pero también tiene 
la obligación de cumplir y velar por la Constitución y por el 


